

AIDEZ-NOUS À VOUS AIDER !



SCANNEZ-MOI !

Le Labo-citoyen vous donne l'occasion de faire entendre votre voix. En vous exprimant, vous ne ferez pas seulement valoir vos idées, mais vous pourrez contribuer à l'élaboration de projets futurs. Chaque opinion, chaque avis est précieux. A partir de vos propositions, trouvons ensemble des solutions adaptées aux besoins de toutes et tous. **Alors, exprimez-vous !**

En connaissant mieux vos préoccupations, nous pourrions agir et préparer notre avenir commun. Tous les sujets peuvent être abordés : économiques, sociaux, culturels, écologiques, ...

Ils font partie du Labo-citoyen...



Dorothee KREISS

Je suis auxiliaire de puériculture et j'exerce ce métier avec passion. Déterminée et motivée, je suis en cours d'évolution vers le métier d'éducatrice de jeunes enfants. Je crois sincèrement que chaque citoyenne et chaque citoyen peut participer au changement et c'est dans ce sens que j'ai rejoint le Labo-citoyen. C'est une occasion de contribuer à des projets concrets, cohérents, principalement autour de la famille, de l'enfance et la vie locale en général.



Bernard SCHNEIDER

Après une vie professionnelle dans les mobilités au Département du Bas-Rhin (routes, transports en commun, pistes cyclables), je suis membre de l'association Barr-Entraide. Après une courte expérience au sein du Conseil intergénérationnel de Barr, je souhaite que nos démocraties modernes puissent impliquer davantage les citoyens, dont l'expertise d'usage et les idées devraient davantage être prises en compte par les élus : l'intelligence collective permet en effet d'enrichir l'action publique et d'optimiser les initiatives dans tous les domaines, tant sur le plan qualitatif que financier. Le Labo-citoyen y contribue largement.



Colette LANGRAND

Barroise depuis 35 ans, maman de trois enfants et grand-mère de trois petits-enfants, je suis convaincue que Barr est une ville propice à l'épanouissement. Mon métier de secrétaire de direction m'a permis de développer des compétences en organisation. Engagée dans les domaines de l'éducation, de la culture et de l'écologie, je continue de défendre des causes qui me tiennent à cœur pour un avenir meilleur.

CULTURE NOUS RÉFLÉCHISSONS, ...

À IMAGINER UNE CULTURE POUR TOUTES ET TOUS

Dans notre ville, la culture devrait être l'affaire de toutes et tous. Elle devrait être un lien entre les habitantes et les habitants et les générations, valoriser le patrimoine, stimuler la créativité à l'échelle locale. Contribuons au développement culturel de notre ville en organisant des événements, des rencontres avec des artistes en partageant nos traditions. **Comment pouvons-nous, ensemble, façonner l'identité culturelle de notre ville ?**

CITOYENNETÉ NOUS RÉFLÉCHISSONS, ...

À PROMOUVOIR DAVANTAGE LA PARTICIPATION CITOYENNE

Pour notre Labo-citoyen, la participation des habitantes et habitants est essentielle pour développer du lien social et favoriser l'engagement. Chacune et chacun a la possibilité de contribuer aux réflexions en proposant ses idées pour améliorer la vie des Barroises et Barrois. **Comment pouvons-nous, ensemble, encourager une plus grande implication citoyenne ?**

ENVIRONNEMENT NOUS RÉFLÉCHISSONS, ...

À PLACER L'ENVIRONNEMENT AU COEUR DE NOS RÉFLÉXIONS

Face au changement climatique, il est urgent d'agir à l'échelle de notre ville pour préserver notre santé et la vie en général. Nous avons plus que jamais besoin de protéger notre environnement ! **Comment pouvons-nous, ensemble, agir pour mieux vivre à Barr ?**

Le mag' du Labo-citoyen

Barr démocratie et transparence

Chères Barroises, Chers Barrois,

Nous sommes convaincus que les grandes transformations naissent des élans les plus simples. Comme des fourmis, nous avançons pas à pas, avec détermination, solidarité et courage. Ce qui nous rassemble ? La volonté farouche de remettre l'humain au cœur de l'action publique, de redonner à chacune et chacun une place dans les décisions qui façonnent notre quotidien. Depuis novembre 2023, le Labo-citoyen est né de cette volonté : **un espace libre, ouvert, où chaque voix compte**. Nous refusons que la démocratie locale se résume à un bulletin glissé dans une urne tous les six ans. Face aux défis qui nous attendent - pour nos enfants, pour nos jeunes, pour notre avenir - nous voulons agir avec et pour vous.

Ce mag' du Labo-citoyen «Barr démocratie et transparence», est plus qu'un simple outil d'information. Il est le reflet de notre engagement profond à redonner vie au débat public, à rétablir la confiance et à ouvrir des chemins nouveaux pour notre ville. Car Barr mérite mieux qu'une gestion figée et distante. Barr mérite un projet vivant, collectif, ambitieux. Et ce projet, nous voulons l'écrire ensemble.

À toutes celles et ceux qui veulent que ça change : **rejoignez-nous !**

À toutes celles et ceux qui croient encore à la force du dialogue, de la transparence et de la solidarité : **c'est le moment d'agir !**

Avec vous, nous sommes prêts à ouvrir un nouveau chapitre.

Pour le Labo-citoyen

Barr démocratie et transparence

Laurence MAULER



Animé par un engagement sincère au service du bien commun et de l'intérêt général local, le Labo-citoyen « Barr, démocratie et transparence » porte, en toute liberté, responsabilité et transparence, les sujets de préoccupation de votre quotidien.

Aujourd'hui, nous lançons «Le mag' du Labo-citoyen» car notre démocratie locale doit se réinventer pour donner vie à

vos idées, partager vos préoccupations et répondre à vos besoins. **Ce magazine s'inscrit dans un élan citoyen et collectif, pour repenser notre ville ensemble, dans le respect de chacune et chacun et pour le bien commun.**

barr-democratie.com

Facebook : www.facebook.com/barrdemocratie
Instagram : [barr_democratie_transparence_](https://www.instagram.com/barr_democratie_transparence_)

Labo-citoyen, Barr démocratie et transparence •
Impression : Absurde Impression • Papier certifié FSC •
3500 exemplaires • Publication mensuelle gratuite •
Dépôt légal : à parution • Mai 2025 •
Ne pas jeter sur la voie publique



Labo-citoyen
Barr démocratie
et transparence



LE LABO-CITOYEN, Barr démocratie et transparence PROPOSE, RÉFLECTIT, ÉCHANGE AVEC VOUS !

“ L’engagement citoyen,
c’est le pouvoir de transformer
l’indignation en action ”
Stéphane Hessel



Focus

LE PLAN DE CIRCULATION PRIORITÉ À QUI ?

Suite à la modification en novembre 2024 du plan de circulation du centre ancien de Barr, la rue Taufflieb ayant été placée en sens unique, les automobilistes de l’ouest de la commune souhaitant accéder dans le secteur de l’Hôtel de Ville ou des communes d’Heiligenstein, Obernai, Gertwiller ont été redirigés vers la rue Neuve et la rue Brune, induisant dans ces rues une augmentation du trafic.

Une pétition, puis une réunion avec quelques riverains de la rue Neuve a incité la Ville de Barr à apposer un sens interdit sauf riverains sur les deux rues concernées, sans qu’aucune mesure d’impact générale n’ait été réalisée, alors que **la rue Neuve était déjà classée anciennement zone de rencontre et limitée à 20km/h.**

Bien que la Ville de Barr ait récemment décidé de remettre la rue Taufflieb en double sens, cet arrêté municipal d’interdiction sauf riverains rue Neuve demeure, il apparaît disproportionné au regard de l’intérêt commun. **Les membres du Labo-citoyen ont donc déposé début avril, un recours en annulation des arrêtés municipaux d’interdiction de circulation sauf riverains, auprès du tribunal administratif.**



Décryptage

LE BÂTIMENT VOYAGEUR DE LA GARE

UN PROJET D’INTÉRÊT GÉNÉRAL ENFIN SUR LES RAILS ?



Le Labo-citoyen «Barr démocratie et transparence» s’était opposé en juillet 2023 au projet porté par la Ville de Barr d’implanter dans le bâtiment voyageur de la gare, sur 300 m², un espace partagé pour des travailleurs indépendants ou des salariés en télétravail, joliment baptisé «Quai des entrepreneurs», ainsi que des casiers au rez-de-chaussée pour développer l’e-commerce, projet qui ne s’appuyait sur aucune étude sérieuse de besoin !

Le Labo-citoyen «Barr démocratie et transparence» proposait au contraire de dédier ce bâtiment à l’accueil de médecins spécialistes pour répondre au besoin de la population barroise d’avoir à proximité une offre de soins plus complète, plus importante et plus diversifiée. Le labo-citoyen souhaite privilégier l’installation de médecins spécialistes à la gare en leur proposant une alternative intéressante par rapport au projet complexe médical de Goxwiller qui a été abandonné.

Cela permettrait de regrouper diverses professions de santé sur un même secteur, à côté de l’actuel Pôle santé du Kirchberg, avec l’avantage d’une très bonne accessibilité (train et surtout un grand parking). Ce projet serait aussi moins impactant pour les finances de la Ville.

Fort de ses convictions, le Labo-citoyen a lancé une pétition en 2023 qui a recueilli 443 signatures favorables en faveur au projet imaginé par le collectif citoyen.

Ces résultats ont contribué à l’abandon du projet initial, mais la Ville de Barr ne s’est pas pour autant engagée clairement en faveur du projet alternatif soutenu par notre collectif. Elle envisage une étude globale pour revoir entièrement le projet d’origine, ce qui aura encore un coût important.

Continuons donc à nous mobiliser en faveur de l’accueil de médecins spécialistes et pour le renforcement de l’offre de soins à Barr !

Flash actus

ANCIEN CAMPING SAINT-MARTIN DES DÉLAIS IRRÉALISTES ?

La Ville de Barr vient d’acquérir le terrain du camping Saint-Martin, qui n’est plus en exploitation. C’était une occasion à saisir ! Lors du dernier Conseil municipal, Madame la Maire a souligné que les études, la concertation avec les futurs usagers, notamment l’école de la Vallée, ainsi que les appels d’offres et les travaux doivent impérativement être réalisés en 2025. **Les prochaines élections municipales influencent-elles ce calendrier ? Par ailleurs, quelle sera la destination envisagée pour l’ensemble du bâtiment du Foyer catholique ?**

ÉDUCATION

VERS UNE ÉCOLE SUPPLÉMENTAIRE ?

Il semblerait qu’un regroupement de l’école maternelle des Vignes et de l’école élémentaire de la Vallée soit envisagé. Le cas échéant, cela poserait de nombreux questionnements en terme de capacité d’investissement, de dépenses publiques inutiles, mais également en matière de fluidité des accès, pour les familles, sur un seul site, alors même que l’école maternelle est encore en capacité de fonctionnement.

Ce projet serait-il pertinent ?

CHARGES DU PERSONNEL

DES INÉXORABLES HAUSSES

Lors de la séance budgétaire du Conseil municipal, les élus ont examiné en silence les chiffres budgétaires. Un exercice complexe, marqué par plusieurs incohérences, ainsi que des signaux préoccupants, notamment l’augmentation significative des charges de personnel due à la hausse continue du nombre de recrutements par la Ville de Barr. En conséquence, les charges de fonctionnement représentent désormais des dépenses bien trop élevées, notamment au regard, du service public rendu. **Cette situation est-elle acceptable ? Le service public en est-il renforcé ?**



TRAIL ALSACE GRAND EST BY UTMB

UNE SUBVENTION À UNE MULTINATIONALE !

Pour la troisième année consécutive, la Ville de Barr a choisi de conclure un partenariat financier avec UTMB Group (dont le chiffre d’affaires est d’environ de 10 millions d’euros). Pour notre commune, le montant de la subvention s’élève à 15 000 €. **Barr peut-elle vraiment se permettre une telle dépense ? N’aurait-elle pas pu utiliser cette somme pour apporter un soutien supplémentaire à nos associations sportives locales ?**

ZONE ARTISANALE DU «LIDL»

ON BRADE DES TERRAINS À 1 EURO

La Ville de Barr a pris la décision de céder deux terrains à l’euro symbolique. Le premier est destiné à la construction d’une nouvelle caserne de pompiers, l’actuelle étant devenue inadaptée et mal située. **Cette vente ne soulève pas de controverse !** En revanche, la seconde vente suscite beaucoup plus d’interrogations. La Collectivité européenne d’Alsace (CeA) souhaite en effet déplacer son centre technique routier, situé actuellement avenue du Docteur Marcel Krieg, pour diverses raisons. D’après le service des Domaines, la valeur estimée de ces deux terrains s’élève à environ 500 000 €. **Comment la Collectivité européenne d’Alsace prévoit-elle de valoriser les locaux et terrains actuels ? Le budget de la Ville de Barr peut-il réellement renoncer à une telle somme ?**



SCANNEZ-MOI !

ET VOUS, ... QU’EN PENSEZ-VOUS ?